

# La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.—Fundado el 15 de Marzo de 1860.

Fundador: Francisco Rueda López

AÑO LX

ALMERIA.—Sábado 5 de Abril de 1919

Número 18.874

## OTRA OBRA.

La *Gaceta* del dos de Abril, publica el anuncio de la subasta de una obra también importantísima para la capital y nuestra zona marítima. Es la construcción de un puente sobre la Rambla, que ha de levantar la Junta de Obras de Puerto, para que sirva de enlace entre la Estación del ferrocarril y la proyectada vía marítima. La referida *Gaceta*, publica el pliego de condiciones y bases.

Este puente se enclavará en la rambla, muy cerca del que aún tiene establecido la Compañía del Sur de España, pero con acceso al contramuelle, en vez de tenerla a la calle de Pescadores, y es como hemos dicho, parte esencialísima del proyecto de vía marítima, que no tardará tampoco mucho en realizarse, proyecto muy importante, pues no hay puerto que no tenga una vía marítima que lo enlace con las redes ferroviarias, que les presta economía y facilidad en los embarques y arrastres al interior. Era, pues, esta mejora de absoluta necesidad y utilidad y por tanto debemos congratularnos, de que al fin, la Dirección General de Obras Públicas, haya autorizado esta obra, que al mismo tiempo vendrá a favorecer a los obreros almerienses, mitigando la crisis que padecen.

Con razón venimos diciendo, que el mes de Abril, era un buen mes para Almería.

### BUENAS NOTICIAS

## La exportación por mar

Como no todo han de ser malas noticias, nos complacemos en informar a nuestros lectores que la exportación de naranjas de Valencia y Murcia, se está desarrollando con abundancia de tonelaje para los puertos de la Gran Bretaña, hasta el punto que los fletes que eran de pesetas 25 por caja de naranja, al empezar la faena se cotizaban ya a pesetas 14, a cuyo flete ha cargado el *Elysia*, del Anchor Line, para Liverpool, siguiendo esta compañía el camino emprendido por la potente Mala Real In-

glesa, que fue la primera que empezó a introducir rebajas en las cotizaciones. De esperar es que para cuando llegue la época de la exportación de la uva disfrutemos de estas ventajas en los precios de transporte, sin necesidad de Junta Distribuidora de Tonelaje, de feliz recordación.

También hay que registrar el hecho agradable que los armadores españoles han empezado a mandar sus vapores con naranjas a Copenhague, lo que hace que no escasee el tonelaje con dicho destino pues el «Forende Dampskbs Selskab» no tiene, hasta ahora, bastantes vapores para las necesidades del tráfico.

La Compañía Transmediterránea ha enviado algunos de sus vapores con naranjas para Holanda, lo cual nos hace esperar que si esto no obedece a necesidades de momento y sigue dedicando sus buques a este tráfico, pronto surgirá una competencia con la Compañía Real Holandesa, que siempre traen aparejados incalculables beneficio en los precios de los fletes.

### DE INTERES

## Relaciones comerciales

En Madrid acaba de ser creada una oficina comercial en la calle del Príncipe, en la misma forma que las que funcionan desde 1918 en Zurich y Londres y dieron excelentes resultados, autorizadas por los ministerios de Comercio y Negocios extranjeros de Francia.

Estas oficinas, su principal objeto es desarrollar y mejorar las relaciones comerciales entre ambos países (Francia y España), siendo sus medios de acción el servicio de publicidad y la organización de toda clase de exposiciones, parciales o generales.

Además, ponen a disposición de los productores y comerciantes los útiles concernientes a la importación en el país donde se hallan establecidos.

### UNA REUNIÓN

## La huelga de los carpinteros

En el Gobierno civil se celebró ayer una reunión de patronos y obreros carpinteros, para ver si se llegaba a una solución y terminaba la huelga que tienen entablada los segundos para que se cumpla el Real decreto de aumento de una peseta y la jornada de ocho horas.

El Gobernador civil señor Ba-

llesteros, hizo las correspondientes consideraciones a los reunidos y uno de los patronos del gremio de ebanistería, manifestó que ellos no pertenecían al ramo de construcción.

De la discusión resultó que el Gobernador consultaría al ministro y que si la contestación era favorable a los peticionarios y si los patronos no querían cumplir con el decreto, el lunes se incautaría de los talleres y los obreros irían a trabajar con las condiciones que piden.

Después se reunieron los huelguistas, acordando persistir en su actitud.

## Agua de Insalus

Muy recomendadas contra enfermedades infecciosas.

## El tiempo

Más que una cabra loca, y con arreglo a como anda la humanidad, en la época presente, también el tiempo está haciendo de las suyas, como si andase dislocado o mal de la cabeza. Hemos tenido un mes de Febrero que parecía primavera y apenas se inicia esta, tenemos ventoleras por todo lo alto y una versatilidad, que al lado suyo, las coquetas, son señoras muy formales.

Amaneca el día y nos encontramos con una mañana deliciosa. Al poco se presenta Eolo y nos prodiga sus furias. Más tarde el cielo se encapota y la lluvia parece que va a inundar los sedientos campos. Así, días y días vamos pasando esta primavera revuelta, que parece un reflejo de la humanidad desquiciada.

## Notas municipales

### Para informar.

El Gobernador civil ha remitido al Ayuntamiento para que informe el Alcalde, una reclamación que hicieron los señores Batiste y Mazo, contra el reparto vecinal de 1918.

### Decomiso

El arrendatario del impuesto sobre las carnes frescas y saladas, ha dado cuenta al Ayuntamiento, de haber decomisado un jamón a Antonio Navarro Sánchez.

### Reclamación

Ayer reclamó contra la clase de cédula personal que le ha sido señalada para el actual año, don Miguel Maldonado.

### A presentarse

Para recoger documentos que les interesan, deben presentarse en el Negociado de Quintas del Ayuntamiento, Antonio Herreras Salas, Manuel Montoya Hernández y Francisco Padilla Ramos.

### Padrón de cédulas

Durante el plazo de 15 días, se halla expuesto al público en el Ayuntamiento, el padrón de cédulas personales del actual año, para que puedan hacerse las reclamaciones que procedan.

## Madame Tallieu en el Triánón.

### La sonrisa de la Revolución

He aquí un rasgo que pinta con toda exactitud la intrepidez de su carácter; establecida, luego de casada, en el magnífico palacio del Marceis, recibía en él a la sociedad más selecta de su tiempo, en la que descollaba y el popular y galante marqués de Sefayette, que jugaba simultáneamente con el amor y los motines. Una noche, en pleno sarao recibió la sincera marquesa la noticia de que el conde de Cabarrús, su padre, había sido preso en Madrid, por orden de Floridablanca. La hermosa dama se dirigió resueltamente a Lafayette y le dijo: «General, dadme un ejército de guardias nacionales y corro a libertarle».

Y he aquí que prolongándose el cautiverio del padre, la hija amante trató de regresar a España para libertarle de la prisión, pasando por Burdeos. No obstante disponer de un pasaporte en regla, expedido por el Municipio de París, la marquesa fue encarcelada, como comprendida en la ley de sospechosos. La bella prisionera escribió a Tallieu una carta preguntándole las causas del arresto; el convencional corrió a la prisión y quedó deslumbrado ante la gracia y la hermosura de la detenida; ordenó su libertad, en uso del poder omnimodo de que disponía, y allí terminaron las ferocidades de la tiranía. Una mujer espléndida de belleza y espléndida de piedad, vino a formar una barrera infranqueable entre los proscritos y sus víctimas, entre los hogares y las casas de arresto, y entre las cárceles y la guillotina.

El salón de Madame Tallieu era el amparo de los perseguidos, como las cárceles la antesala de la muerte: reinaban en aquel la piedad y la belleza; mientras asolaban a las prisiones la tiranía y la



SEA ENHORABUENA

## Ascensos de empleados

injusticia: el corazón de aquella mujer manaba amor, como el de los próconsules odio. Puestos en contacto venció quien debía vencer: el amor y la piedad vencieron al rigor y al odio. En los ojos seductores y en el divino gesto de su querida, bebió el próconsul aquel dulcísimo nectá que vino a calmar el afán de sangre y destrucción que le dominaba.

Quantos sufrían persecuciones acudían solícitos a depositar sus cuitas a los pies de la hermosa dama española; y ante su imagen de soberana belleza, pedían gracia y recibían amparo. En medio de aquel ambiente general de miedo, de persecuciones y de suplicios, sobre aquel lago de sangre brillaba una sonrisa; la de Mad Tallieu, por eso llamada «La sonrisa de la Revolución».

Es curioso el relato que el Marqués de Paroy escribe de sus tentativas para salvar a su padre, y notable el cuadro con que pinta el salón de la gentilísima dama. «Hallábase la antesala llena de gente con memoriales en las manos; un momento después de mi llegada presentóse la señora de Fontenay, vestida con suprema elegancia, y a su vista se deshicieron todos en saludos profundos y respetuosos correspondidos con una graciosa inclinación de cabeza. Inmediatamente preguntó: «Está entre vosotros el ciudadano Paroy? Me adelanté y entonces me hizo pasar a su gabinete. Creía entrar en la morada de los ilusos: un piano entreabierto con papeles en el atril; una guitarra sobre un sofá; en un rincón, un arpa; más allá un caballete con un lienzo, los colores y pinceles sobre un taburete; una mesa llena de dibujos, y en ella el bosquejo de una miniatura; una mesa de despacho cubierta de papeles, memoriales y peticiones; una biblioteca cuyos libros en desorden manifestaban que se hacía uso frecuente de ellos y un bastidor de bordar con una tela de raso: aquel cuadro me obligó a decir a la marquesa: «Vuestro talento señora, a juzgar por lo que veo, es universal y tan grande como vuestra bondad y vuestra hermosura».

Así era y vivía la mujer generosa que no vaciló en dedicar su belleza, todo el tesoro de sus encantos irresistibles a una gran obra de suprema piedad y de humana y admirable filantropía. Pocas veces se ha vendido una mujer hermosa, haciéndose pagar la venta con monedas tales: la mancha inicial que en ellos ponía el pecado, era subitamente borrada por los altos fines a que luego se consagraba el precio de la venta.

Así fué «la sonrisa de la Revolución» en Burdeos: veamos ahora como se rindió culto en París a la misma hermosura bajo el título un poco impio, pero pomposamente expresivo «Nuestra Sra. de Thermidor». La que en Burdeos inició la política de la misericordia, había de acabar en París con la política del Terror.

D. E.

LA CRÓNICA MERIDIONAL es el periódico decano de la prensa almeriense.

En el Gobierno civil de esta provincia, se han recibido los nuevos nombramientos del personal del mismo, por los cuales se les asciende a las categorías y sueldos siguientes, quedando en las mismas dependencias en que sirven en la actualidad.

Don Rogelio Toril Márquez, oficial de segunda clase con el sueldo 4.000 pesetas anuales.

Don Antonio Ramón Hernández, idem de segunda con 1.000.

Don Luis Linarés Morales, idem de segunda con 4.000.

Don Antonio Guidet Liria, idem de tercera con 3.000.

Don José Díaz Ferrón, idem de tercera con 3.000.

Don Ciriaco Vicente Raleiro, idem de tercera con 3.000.

Don Antonio Pérez García, idem de tercera.

Nuestra más cordial enhorabuena a dichos empleados, porque creemos de justicia la concesión

## Nuestra temperatura

He aquí el estado de la temperatura en Almería durante el día de ayer.

Maxima. . . . . 20'6  
Minima. . . . . 10'7



Los productos que se anuncian contra la tos y catarros, suelen estropear el estómago; el Jarabe Orive curativo por excelencia es además un tónico estomacal.

EN EL AYUNTAMIENTO

## Junta de Asociados

Ayer mañana se reunió nuevamente en el Ayuntamiento la Junta de Asociados, presidida por el Alcalde señor Moreno Gallego, con objeto de continuar discutiendo el presupuesto del actual año. Asistieron los señores Durban, Iribarne, Pérez García, Terriza, Naveros, Fuentes González, Villegas Murcia, Granados Gil, Moreno Nieto, Estevan, Salvador Zea, Alonso y Granados Ferré.

(No acudió ningún asociado). La sesión comenzó por la dis-

cusión del presupuesto de ingresos.

El señor Villegas llamó la atención de que no se había dado cuenta del acuerdo del Ayuntamiento, aumentando el sueldo en 1.000 pesetas más al practicante municipal don Santiago Vergara.

El señor Naveros contestó que se haría luego en la revisión del presupuesto si se llegaba a hacer esto.

Fué aprobada la siguiente tarifa para la exacción de derechos de reconocimientos sanitarios por la entrada y salida en la población y fabricación en la misma de las mercancías que se expresan:

Almidón, un kilo, 0'2; algodón 0'5; aves, liebres y conejos, cada uno, 0'5; aguas minerales y sus componentes, la botella, 0'10; acero en barras o planchas de más de 15 kilos de peso, 1'50; cera en rama o manufacturada, kilo, 0'10; conservas de frutas en su jugo y las almibaradas, 0'25 kilo; conservas, hortalizas y verduras, 0'15; dulces de todas clases y artículos de confitería, 0'20; frutas secas, 0'2; galletas 0'10; hierros en barras o planchas de más de 15 kilogramos de peso, uno, 0'30; huevos para la exportación, el ciento, una peseta; lana sin manufacturar, los 100 kilos 20 pesetas; manteca extraída de la leche, el kilo, 0'10; cajas, fardos, paquetes y bultos de todas clases, cada uno, 0'5; nieve y hielo, kilo, 0'2; pescado en escabeche o en conservas, 0'10; palominos, pichones, codornices y aves similares, 0'15; pescado destinado a la exportación el kilo, 0'10; pavos cada uno, 0'50; perfumería el kilo, 0'25; pasas, dátiles, higos secos y ciruelas pasas, kilo, 0'5; quesos de todas clases, kilo, 0'10; y vinagres los 100 kilos 3 pesetas.

Se imponen 10 céntimos a cada litro de vino que se introduzca, conforme con la Ley, y cinco céntimos al barril de uva que se exporte.

Desaparece el reparto vecinal y el impuesto de patentes. El inquilinato lo abonarán los que paguen de alquileres 80 pesetas mensuales en adelante.

Fué aprobado el presupuesto que resultó con un superávit de más de 40.000 pesetas.

El señor Villegas nuevamente pidió se le aumentara el sueldo al practicante señor Vergara, lo que no se acordó, interviniendo en la discusión los señores Naveros, Iribarne Durban y Estevan.

Y se levantó la sesión cerca de las ocho de la noche.

## Sacos y tejidos de espartos

El mas fuerte y de mayor duración, cordelería y trenza de esparto, espuestas y embases de todas clases; fábrica de «Belén», Carretera de Granada números 162 al 260. Telefono número 145; Almería.

## Sulfato de cobre

quimicamente puro procedente de Inglaterra. Dirigirse a don J. Crespo Brú, Cármaña Agrícola, Almería.

## TRIBUNALES.

EN LA AUDIENCIA

Exámenes de secretarios

En la primera quincena de Mayo, se celebrarán en la Audiencia de Granada los exámenes de secretarios y suplentes de juzgados municipales.

Las solicitudes de examen deben dirigirse al Presidente de la Audiencia, dentro de los veinte primeros días de Abril.

Señalamientos para hoy

Causa del juzgado de Almería, contra José Rodríguez Rodríguez, sobre resistencia.—Abogado, don Alejandro Fernández; procurador, don Fernando Escobar.

Continuación del juicio de la causa seguida en el juzgado de Purchena, contra Francisco Juan Sánchez, sobre homicidio.

AVISO

## Círculo Mercantil e Industrial.

Para poder ultimar las gestiones relacionadas con la adquisición del edificio Teatro de Cervantes, se ruega encarecidamente a todos los señores que han suscrito cantidades para la terminación de las obras y traslado del Círculo a dicho edificio, se sirvan ingresar seguidamente en la cuenta corriente que el Círculo Mercantil tiene abierta en el Banco Español de Crédito, sus cuotas respectivas, pudiendo hacerlo también en la Tesorería de esta Sociedad, que les entregará recibo provisional.

Apremios de tiempo nos obligan a dar a este ruego el carácter de suma urgencia.

La Junta Directiva

## Juzgado Municipal

Día 4.

Nacimientos

Isabel y Ana Valverde López (gemelos), Clotilde Díaz Godoy, Francisco Flujez Herrada y Josefa R. Soler Flores.

Defunciones

Angel Massa Alvarez, de 40 años, de fiebre tifoidea; José Espinosa Rodríguez, de 29 años, de tuberculosis pulmonar; Magdalena Colomina Hernández, de 23 años, de paratífus; y Rosalia Sánchez Vilchez, de 2 meses, de bronco neumonía.

Matrimonios.

Angel de Alcaráz y Carretero con Ana Guil Orozco.

## BOTICA CENTRAL

DEL LICENCIADO

JOSE PEREZ LOPEZ

Productos químicos y farmacéuticos.—Preparaciones galénicas.—Específicos nacionales y extranjeros.—Aguas minerales.—Ortopedia.—Algodones, gasas, vendas antisépticas. Servicio esmerado y económico. 15. REAL, 15.—ALMERIA



# Informaciones Telegráficas y telefónicas.

## DE NUESTROS CORRESPONSALES ESPECIALES

### Romanones y los periodistas.

Madrid 4. El jefe del Gobierno señor conde de Romanones, recibió hoy, como es costumbre, a los periodistas. Nos dijo que había recibido la visita del ex Embajador español en Alemania señor Polo de Bernabé, quien le refirió las cosas más interesantes del triunfo que tuvo en la comisión de sus servicios.

También lo visitaron varios diputados por Madrid, en unión de representaciones de diferentes gremios, para protestar del proyecto del Ayuntamiento de restablecer los consumos.

El conde nos dió cuenta de que tenía buenas noticias de todas partes, incluso de Barcelona, estando camino de franca resolución, según sus impresiones.

Uno de los periodistas le preguntó al conde sobre el cierre del comercio de Madrid y contestó que no era general y que reinaba tranquilidad.

Añadió que las últimas noticias que tenía de Barcelona es que se va restableciendo la normalidad y que espera esté terminado todo enseguida.

Le preguntamos por el pleito político y eludió el contestar, cambiando la conversación.

Hoy dijo: hace cuatro meses que me encargué nuevamente del poder y estoy satisfecho de haber resuelto muchos conflictos planteados, sin otros procedimientos que aquellos que constituyen mi norma, incluso en los momentos más críticos y acaso obedezca esto a la reacción operada en los espíritus.

Interrogado acerca de las precauciones del Gobierno en estos días...

(La censura nos obliga a no telegrafiar la contestación).

Terminó diciendo el conde que ayer tarde quedó todo bien y confirmó la detención del sindicalista Pestaña que era el director del movimiento último, a quien buscaba la Policía inútilmente, pues se vestía hasta de

cura. Hizo elogios del jefe de policía señor Doval, el que abandonará el cargo cuando termine el conflicto.

### Enigma político

El periódico *El Imparcial* dice en su número de hoy, que continúa el enigma político.

Se lamenta dicho periódico de que la censura le quitara ayer algunos detalles que podrían aclarar en parte la situación.

### Actas de Diputados

Han llegado al Tribunal Supremo, las actas de las elecciones de Diputados a Cortes celebradas recientemente en los distritos de Purchena, Amurrio, Freguena y Orihuela.

El candidato derrotado por Loja, asistirá a la vista del acta en el Supremo.

Lo que dicen los ministros. Cuando terminamos la visita al conde de Romanones, hablamos con varios ministros.

El de la Gobernación señor Gimeno, nos participó que en Valencia mejora la situación, que en Palma de Mallorca está todo solucionado, que en Alicante hay tranquilidad absoluta y que en Barcelona entraron al trabajo tres cuartas partes de los obreros de las compañías que tienen servicios públicos y cree que el lunes terminará la huelga general.

El de Hacienda interino, señor marqués de Cortina, nos dió cuenta de que había nombrado una Junta patronal que intervendrá en los asuntos de los Previsores del Porvenir, constituyendo aquella los señores Maura, Ruiz Giménez, Salvador (don Amós), Sacristán, Sedeño, del Oror, que es párroco de la Almudena y Aranz. Este patronato se reunirá el día 10 en la Comisaría general de Seguros.

### Dos decretos

La *Gaceta* publica hoy dos decretos.

Uno de la Presidencia del Consejo, fijando en ocho horas diarias o 48 semanales, la jornada máxima legal en todos los trabajos desde primero de Oc-

tubre. Antes de primero de Julio se constituirá la Junta compuesta de profesionales y la propondrá el Instituto de Reformas Sociales.

Las industrias y trabajos especiales que han de ser exceptuados, los resolverá definitivamente el Instituto antes de primero de Enero de 1920.

El otro decreto es prohibiendo el trabajo nocturno en las panaderías.

### Contra la langosta

El subsecretario de Hacienda nos ha dicho hoy que se ha concedido un crédito de medio millón de pesetas para combatir la plaga de la langosta.

### Lo que dice Junoy

Ha regresado de Barcelona el señor Junoy.

Este ha dicho que la situación de aquella capital sigue siendo grave y que aunque hay tranquilidad externa los odios internos son muy grandes.

El señor Junoy trae unas bases de los obreros para resolver el problema. Pretenden la revisión del jornal, intervenir los trabajadores en la dirección y explotación de las industrias y el reconocimiento de los sindicatos.

### Una petición

El diputado por Vera señor Barcia, ha pedido al Gobierno que ocupe en obras públicas a 400 mineros almerienses que hay despedidos.

### Reglamento Jubilación

Hoy se ha firmado la reglamentación del ingreso de Profesores en el Colegio de sordos-mudos y ciegos.

También se ha firmado la jubilación del catedrático del Instituto y exministro señor López Muñoz.

### Tasa de alquileres

El Gobierno está estudiando la tasa de alquileres.

Este asunto no se puede resolver pronto por la necesidad de reformar el código civil.

### Contra un impuesto

A las diez de la mañana se cerraron hoy muchos comercios y tabernas en señal de protesta

contra el restablecimiento de impuesto sobre vinos y alcoholes y elevación de la tarifa de gas.

El cierre no ha sido general, pues en el centro las tiendas y cafés solo se cerraron los escaparates, despachando como de ordinario, con tranquilidad.

### El Matadero.-Subida

Se ha reanudado hoy en el Matadero el sacrificio de reses, que cesó hace días por la elevación de los precios.

Las patatas han subido a 40 céntimos.

### Taritas aprobadas

El ministro de Hacienda ha autorizado al Ayuntamiento de Madrid, para cobrar diez céntimos por cada litro de vino y 20 por el de alcohol.

También ha aprobado la tarifa reformada del impuesto de inquilinato.

### Consecuencias del saqueo

Una comisión de comerciantes saqueados, ha visitado al conde de Romanones, pidiéndole que con urgencia se les indemnice, porque muchos de ellos están en la miseria.

El conde les contestó que el encargado de resolver era el marqués de Cortina.

### Sesión borrascosa

El Ayuntamiento de Madrid ha celebrado hoy una sesión borrascosa.

Se trató de la subasta de los servicios fúnebres, presentándose muchas enmiendas.

Ocurrieron graves incidentes entre los concejales señores Reglero y Aguilera, interviniendo los republicanos y cruzándose insultos. El escándalo fue grande.

Acordóse reorganizar los servicios.

### Noticias de provincias

Madrid 4. De Barcelona

Comunican de Barcelona las siguientes noticias:

En la Audiencia continúa la vista del proceso Borret. Se han tomado precauciones.



Esta mañana trabajaron todos los tranviarios. Por ejercer coacciones en la Compañía del Norte fueron detenidos tres huelguistas.

Han entrado al trabajo en los muelles 1.300 obreros.

La Compañía catalana tiene el ofrecimiento para trabajar de 150 huelguistas.

Créese que mañana se publicarán los periódicos.

#### Odisea de Paiva

Dicen de Santander que el periódico *El Pueblo Cantabro*, publica una información relativa al cabecilla de Portugal, Paiva.

Dicha información la ha facilitado un individuo que estuvo con el secretario de Paiva.

Este escapó de las persecuciones de los carbonarios que le buscaban por todas partes. Durante todo el mes anterior estuvo escondido en Oporto, mientras se lanzaba el rumor de que había pasado la frontera de Cáceres. La policía descubrió el escondite teniendo que abandonarlo Paiva hace ocho días, disfrazándose de marinero y en una traina pasó a la costa española llegando a Pontevedra. El día primero de Abril salió de Vigo para Asturias.

En el mismo tren viajaban la señora con dos niños y la esposa del jefe monárquico que también pasó grandes penalidades.

#### Un accidente

Participan de Burgos, que en Sanchidria, el Alcalde regresaba de otro pueblo, cayó por un precipicio quedando muerto en el acto.

#### La huelga de Alquife

Continúa el pleito entre la Compañía de Alquife y la de los Ferrocarriles Andaluces. De Granada, participan que la Compañía minera ha dicho al Gobernador civil de aquella capital que ha depositado en Almería la cantidad para descontar el 15 por 100 de aumento de las tarifas y los Andaluces no aceptando la fórmula reclamando el pago.

Se han suspendido los trabajos en las minas, hallándose en huelga 1.200 obreros.

El Gobernador ha telegrafiado al ministro de Fomento, pidiéndole que obligue a la Compañía de los Andaluces a facilitar locomotoras, pues lo demás puede ser motivo de un pleito civil.

No se devuelven los originales aun no publicándose

## RIEGOS

Bombas,

Motores,

Norias

Molinos

Tuberías

etc.

Instalaciones completas

**HERRERA**

Maquinaria-electricidad

ALMERIA

## GACETILLAS

#### Instancia estimada

En la última sesión celebrada por la Comisión provincial, acordó ésta estimar una instancia del Archivero de la Diputación, don Desiderio Gutiérrez, el cual solicitaba el aumento de sueldo a 4.000 pesetas, mas dos quinquenios, con arreglo al acuerdo de dicha Corporación que equiparó a sus empleados con los del Estado.

Además, la Comisión provincial con objeto de que dicho Archivero cobre la diferencia de sueldo dentro de este año, ha acordado la correspondiente transferencia.

Enviamos nuestra enhorabuena a dicho empleado provincial.

#### Dos heridos

El jefe de la estación de Doña María, ha comunicado al Gobernador civil, que en la vía de depósito ha sido herido por un obrero que el servicio de vía y obras tiene para recojida de carbonilla, el calderero Francisco Monero y su hijo, éste de gravedad.

El agresor fué detenido y puesto a disposición del Juzgado.

#### Dependiente se necesita

con práctica para una farmacia en Laujar. Se le dará asistencia completa y treinta pesetas mensuales. Dirigirse a don José Pérez López, Farmacia Central, Almería.

#### D.E.P.

En la madrugada de ayer y después de penosa enfermedad, ha dejado de existir en esta capital el Secretario del Ayuntamiento de Gérgal don José Espinar Rodríguez, hijo mayor de nuestro buen amigo don José Espinar Garrido.

Por sus excelentes cualidades y por haberse distinguido en su cargo con una gran honradez y no menos discreción, su muerte ha de ser seguramente muy sentida por todos sus numerosos amigos y compañeros.

Enviamos nuestro más profundo pésame a su distinguida familia

ya y le deseamos la resignación necesaria para sobrellevar tan rudo golpe.

#### Una detención

La Guardia civil ha detenido en la villa de Albox, a la gitana María Fernández Contreras, la que estaba reclamada por el Juez de Instrucción del partido de Gérgal.

#### Neutralona Covaleda

Resultados sorprendentes en las enfermedades del estómago.

#### Fallecimiento.

Ha dejado de existir el Secretario judicial del distrito de Purchena, don José Galbano Ruiz.

A su familia enviamos nuestro pésame.

#### A los panaderos

Se traspasa, venden o alquilan, un motor y demás enseres propios para la fabricación de pan, existentes en la panadería situada en la calle Real de Granada núm. 54.

#### Subasta de esparto

Se anuncia la subasta del esparto procedente de los montes, del término de Nijar, en la cantidad de 3.000 pesetas.

#### Servicio aéreo diario.

Una empresa catalana se ha comprometido a establecer un servicio aéreo diario para viajeros entre Málaga y Sevilla.

El servicio se hará en hora y media, con toda clase de seguridades y se cree que la línea quedará establecida a principios del verano.

#### Multas gubernativas

El señor Gobernador civil, ha multado en 75 pesetas, a José Gómez Maya (a) Piti y a Francisco López Ropero (a) Manchego, por escandalizar y faltar a la moral.

#### Un bautizo

Anoche recibió las aguas del bautismo en la iglesia de Santiago, demanos del párroco don Juan Escoc, un niño, hijo de nuestro estimado amigo el capitán de Infantería don Francisco Villegas Martín y de su señora doña María del Socorro Salmerón Pérez, al que se le impuso el nombre de Francisco.

Fué apadrinado por el concul de Cuba en Almería, don Manuel Arias Pérez y doña Consolación Pérez Carretero, actuando de testigos en el acto, los propietarios don Luis Puig Fornaguera y don Juan Lázaro Castillo.

El acto estuvo exento de ostentación, por el reciente luto que guarda la familia.

#### De la cárcel

A disposición del Gobernador civil ingresó ayer en la cárcel Francisco López Ropero y fué puesto en libertad por orden del Juzgado de Instrucción, José Coca Sánchez.

#### Consulta especial de

#### enfermedades de la mujer

A CARGO DEL  
**Doctor R. GARCIA LANGLE**  
de la Beneficencia municipal  
Profesor del Instituto Rnbio y  
ex Profesor Auxiliar de la Facultad de Medicina de Madrid.  
De 3 a 5, Puerta de Purchena 4.

#### A. Ramírez Sánchez

Médico Especialista.  
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS.  
Obispo Orberá, 24.  
Consulta de 3 a 5

**VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL D. FRANCK**  
PURGATIVOS, DEPURATIVOS, ANTISEPTICOS  
ESTREÑIMIENTO y sus CONSECUENCIAS  
EN TODAS LAS FARMACIAS.

**Compra fincas rústicas**  
en Andalucía y otras regiones, la  
**Confederación Nacional Católico Agraria**  
Dirigirse a la misma, calle del Amor de Dios 4, Madrid.

**¿QUÉ ES LO QUE NECESITAN**  
los DEBILITADOS, los FATIGADOS  
aquellos que tienen débiles los PULMONES y los BRONQUIOS?  
Un ANTISEPTICO y un RECONSTITUYENTE  
Para casos tales, nada como la

**SOLUCION PAUTAUBERGE**

que en forma apropiada, reúne el antiséptico y el reconstituyente más poderosos, la Creosota y el Clorhidrofluato de Cal.  
Constituye el remedio soberano contra los CATARROS, las BRONQUITIS CRÓNICAS, la GRIPE, el RAQUITISMO y la ESCROPULA. Aumenta el apetito y las fuerzas, agota las secreciones y previene la

**TUBERCULOSIS**  
L. PAUTAUBERGE, COURMAYEUR-PARIS, y en todas las Farmacias.